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आर आई  आ  ए ि  िए  पथृि िोयएा खाआ 
 
623. श्री टी॰ जी॰ वेंिट शः  
 

क्या इस्पात मंत्री यह बताने की कृपा करेंगे ककिः 
 
(क)  क्या सरकार ने इस बात पर गौर ककया है कक राष्ट्रीय इस्पात ननगम लिलमटेड 

(आरआईएनएि) विशाखापट्टनम खदु के कोयिा खडं के अभाि का दषु्ट्पररणाम भुगत 
रहा है, जो कक इस संयंत्र की समस्याओं का मुख्य कारण है; 

(ख)  क्या सरकार के पास उक्त सयंंत्र को कोयिे की आपूनत ि करन े के लिए एक पथृक 
कोयिा खान आिंटटत करने की कोई योजना है; 

(ग)  क्या इस संबंध में कोई प्रस्ताि प्राप्त हुआ है, यटद हां, तो तत्संबंधी ब्यौरा क्या है; 
और 

(घ)  क्या सरकार ने आरआईएनएि, विशाखापट्टनम को एक पथृक कोयिा खान आिंटटत 
करने का कोई ननणिय लिया है, यटद हां, तो तत्सबंंधी ब्यौरा क्या है? 

उत् तर 
 

इस् पात राज् य मांत्री                                                    (श्री ववष णुा द व साय) 

 
)क (से )घ( : कोयिा खदानों का आिंटन कोि माइन्स (स्पेशि प्रोविजन् स) एक् ट, 2015 

और माइन्स एण्ड लमनरल्स (डिेिपमेंट एण्ड रेग्यूिेशन) एक् ट, 1957 के तहत ककये जाते हैं। 
ननधािररत प्रकिया के अनुसार, आरआईएनएि सटहत सभी उपिमों को कोयिा खदान आिंटन 
प्राप्त करने के लिये कोयिा मंत्रािय के पास आिेदन करना होता है, जब भी मंत्रािय द्िारा 
आिेदन आमंत्रत्रत करने का नोटटस प्रकालशत ककया जाता है। 
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